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发发 展展

邱新航，一个从摸鱼贩虾的商贩成
长起来的企业家，是长兴路水产市场最
早的商户，也是该市场的参建者之一。

据邱新航回忆，上世纪 80 年代，他
还是国棉三厂的一个工人。当时妻子孩
子由于营养不良，体弱多病。没办法，邱
新航业余时间到西流湖摸鱼卖，补贴家
用，后来走上了卖鱼贩虾的道路。当时，
全郑州只有中原路、老坟岗和花园路三
个比较大的集贸市场经营水产，也是第
一代水产市场。郑州本地人能抓到的鱼
有限，市场上消费的鱼的数量也有限。

再后来，改革开放继续向前推进，
物资购销放开了，人们的副食消费也逐
渐活跃了。过个节，庆个寿，家家都要
做条鱼了。这个时候，郑州本地产的鱼
就满足不了市场的消费需求。于是他
们这些最早经销水产品的人就开始从
信阳、武汉等地买鱼再到郑州卖。再往
后，人们开始消费带鱼、扒皮鱼、海虾等
海鲜产品，商户们就开始用集装箱运送
冻品海鲜、联系飞机空运鲜活海产品。

邱新航认为，长兴路水产市场的发
展与市民消费需求的扩张密不可分。
正因为人们对水产的消费量增加，商户
和市场才会逐步发展壮大。商户们越
来越多，货品越来越全，分工越来越细，
市场的辐射范围也就越来越广。如今，
市场上的大商户一手联系世界渔场港
口，另一手联系着国内数十个城市的冻
品水产市场。北至满洲里，西至拉萨的
冻品水产市场上，都打上了郑州冻品水
产经销商的印记。

谈起水产市场的发展，邱新航充满
信心：“中国有着广大的海洋水域，水产
作为中国经济的一个支柱行业，一定会
有更大的发展。鱼类作为最健康的食
品，在人民生活中越来越重要，水产市场
前景将十分广阔。今后做好水产生意的
关键是要走在时代的前列，走在城市发
展的前列，主动服务市场，主动服务群众
生活。为此，我们已经注册了中国水产
行业门户网、中国食品行业门户网，正在
建设新一代水产物流港，不久的将来，商
户们手持手机就可以做买卖，市民可以
在家预约坐等水产品送上门。”

位于北三环北边、江山路以东的长兴路，在2000年以前还是一条默默无闻的新建

道路，如今却因为落户该地的水产大世界而声名远播。在这一条长约3公里的道路周

边，拥有十来座大型冷库，日常冻品储存量多达30万吨。市场上的商户操控电话、鼠

标，从澳大利亚、加拿大、印尼、新加坡等各大渔场港口订货，通过舟山、青岛、秦皇岛等

港口上岸，再批发到各个城市，年交易额近300亿元，使这里成为中西部地区最大的冻

品水产批发销售中心。

长兴路
通达世界的冻品水产集散地

本报记者 张 永黄永东 通讯员 杜高峰 文/图
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河南省上半年
GDP增10.3%

本报讯（记者 侯爱敏）昨日，省统计局发布
上半年经济形势数据。经初步核算，上半年我
省GDP达到13530.55亿元，继续保持两位数增
长，达到10.3%。

1至6月，全省工业生产、固定资产投资、房
地产投资增速回落，商品房销售面积降幅继续
扩大，市场销售增长基本平稳。

省统计局认为，经济下行压力很大，但深
度调整的可能性不大，预计全省经济总体上将
呈现缓幅回稳的态势。

两年四度欲提价

近日，金龙鱼、鲁花、福临门等品牌的食
品花生油品牌陆续开始提价，其中涨价幅度
最大的鲁花涨幅在15%左右。

油脂巨头益海嘉里证实，金龙鱼品牌从7
月初调价，涨幅在 8%左右，此次调价的品类
为花生油一个品类。价格调整为全国范围
内，从生产企业到经销渠道、批发商以及终端
卖场的价格调整完成需要一定的时间周期，
预计为二至三周左右。

记者走访了上海市区的多家沃尔玛、家
乐福等超市发现，目前市面上的花生油价格
依然实行的是尚未调涨前的价格，但这一价
格已经是食用调和油、大豆油等居民常用食
用油的两倍多。某品牌 5升的桶装花生油要
价150多元，同一品牌5升桶装玉米油要价不
到80元，5升的桶装大豆油均价仅在50多元，
同样重量的食用调和油价格也在60-70元的
区间。

事实上，去年年初，金龙鱼、福临门等品
牌曾以原料价格上涨为理由拟提高小包装花
生油、菜子油价格，经过国家发改委约谈后才
暂缓涨价。到了去年 8 月，随着金龙鱼宣布
对豆油、菜油和调和油等 3 个品类上调价格
5%左右，其余食用油品牌纷纷跟进，形成了
一轮食用油涨价潮。今年 4 月，金龙鱼等食
品油生产商再传涨价信息，菜油和花生油涨
幅在8%左右。

新华社全国农副产品和农资价格行情
系统监测数据显示，与今年 4 月 5 日相比，7
月 6日，全国纯花生油价格上涨 8%，北京、山
东等省、市涨幅更是超过 10%。相比去年，
全国纯花生油价格同比涨幅约 17%。7 月 14
日价格为 130.63 元，创监测以来最高，与监
测最低点的价格相比，全国纯花生油价格上
涨近五成。

食用油价为何再涨

专家和业内人士分析，原料花生价格高
位运行、花生油利润率低是此次花生油价格
上涨的主要原因。

卓创资讯分析师张志华分析指出，一方
面，年后花生价格一直处于高位，虽然二季度
花生价格有下行的走势，但整体价格仍然偏
高；另一方面，陈年花生即将进入收尾阶段，
前期价格偏高，导致油厂原料库存一直充足，

花生油企业整体开工率不高。
业内人士介绍，花生的出油率在 40%至

50%之间，一般仅为43%左右；一般情况下是2
吨花生生产 1吨花生油。按目前每吨油料花
生仁11000元左右计算，仅生产1吨花生油的
原料成本就是 22000 元，而目前花生油的平
均批发价是每吨 21500 多元，这导致花生油
压榨企业尤其散装油压榨企业亏损严重。不
少企业只能通过减少花生油产量，增加大豆
油、玉米油等其他品种的产量，来保证整体市
场销量，维持企业生存。

在当前花生供应“青黄不接”时，油厂库
存压力反而更大：目前距离新花生上市还需
要近两个月的时间。但即便花生 9 月上市，
油厂收购意愿也不会即刻火爆。高水分含量
的花生容易霉变、出油率低，新花生水分含量
为 30%左右，这远远高于我国油厂收购的平
均水平 10%。所以油厂目前库存需要接近 3

个月的生产消耗，压榨压力较大。

餐饮行业可能跟进

业内人士分析，本轮花生油涨价对其余
油脂的影响不大，市场并不担心“跟涨”情况
的出现。目前食用油供应总体上较为充裕，
再加上当前处于销售淡季，厂家大幅调价的
条件并不成熟。但东方艾格食品行业分析师
常桂先预计，9月份随着食用油进入消费旺季
以及国际大宗商品的回暖，食用油市场或将
迎来全面提价窗口。

东方艾格食品行业分析师马文峰分析
称，基本每次食用油价格上涨后，作为下游行
业的餐饮业、食品业等使用油脂较多的食品
价格都会有小幅跳高。去年以来食用油几轮
调涨下，包括康师傅等方便面企业，面包新
语、巴黎贝甜、85度C等西饼店都曾因“上游
食用油涨价”对旗下产品进行调价。

上海市商业经济研究中心首席研究员齐晓
斋认为，食用油作为居民生活必需品，其涨价会
影响到居民对物价的实际观感，对恩格尔系数较
高的低收入人群来说更是如此。应强化低保标
准和价格补贴与物价上涨的联动机制，尽可能减
少基本生活品价格上涨对低收入群体的影响。

专家同时建议，应尽快建立和完善农副
产品信息监测及发布平台，减少价格波动
性。而对下游企业来说，尽管原材料存在上
涨压力，但也不能“想涨就涨”，应更多地考虑
到消费者的接受水平。

五大行动陆续启动
整顿规范市场秩序

本报讯（记者 宋华 实习生 张琼）记者从市
工商局获悉，该局上半年接受消费咨询 30539
件，受理申诉、举报 976 件，为消费者挽回经济
损失314万元。

据悉，市工商局以开展中原红盾行动为载
体，坚持日常监管与专项整治相结合，上半年
已查处各类违法经营案件6127件，较去年同期
增长16.47%，案值达4234.66万元。

据了解，我市下半年将着力开展“五大行
动”。6至 7月份，开展打击侵犯知识产权和制
售假冒伪劣商品的“双打行动”；8至 9月份，开
展违法合同集中整治行动；10 月份，开展食品
安全监管行动；11月份，开展打击传销、规范直
销行动；12月份，开展虚假违法广告整治行动。

荥阳加紧筹建郑州
新材料产业集聚区

本报讯（记者 史治国 通讯员 赵希金 孙艳
艳）昨日，记者从荥阳市政府获悉，郑州市新材
料产业集聚区已选址荥阳市，主要发展以超硬
材料为主的新材料产业，力争用3年至5年的时
间，把荥阳打造成为全国乃至亚洲地区具有较
强竞争力的新材料产业基地。

郑州市新材料产业集聚区选址在荥阳市的
城关乡和金寨乡境内。目前集聚区规划、招商、
机构建设等前期工作正有序推进。为了科学规
划好、建设好、发展好新材料产业集聚区，荥阳市
已经初步选择了7位资深专家组成专家组，指导
集聚区的发展。郑州市新材料产业集聚区对荥
阳整个工业经济发展将起到积极的促进作用。

国家统计局 18日发布的报告显示，6月
份我国 70个大中城市中，新建商品住宅（不
含保障性住房）环比价格上涨的城市有 25
个，比上月增加了19个。

新建商品住宅价格是房地产市场的“风
向标”。今年以来，我国 70个大中城市新建
商品住宅环比价格上涨的城市数量，从 1月
份的 0 个，到 2 月份的 4 个、3 月份的 8 个，再
到4月份的3个、5月份的6个，继而增加到6
月份的25个。而从同比数据看，6月份新建
商品住宅销售价格下降的城市有57个，比5
月份增加了2个。

国家统计局城市司高级统计师马晓明
指出，6月份，70个大中城市新建商品住宅价
格同比下降的城市数量虽然继续有所增加，
但环比上涨的城市数量也增加较多。

马晓明分析，从同比数据看，大部分城市
房价仍然低于去年同期水平。6 月份，我国
70个大中城市中，新建商品住宅和二手住宅
销售价格同比下降的城市数量占比均超过
80%。

“这表明，经过艰苦不懈的努力，房价过
快上涨的势头总体上得到有效遏制，房地产
市场调控取得了明显成效。”马晓明认为。

在房价同比数据继续走低的同时，反映
价格最新变动情况的房价环比数据出现了
新变化。

从环比数据看，6月份我国 70个大中城
市中，新建商品住宅和二手住宅价格上涨的
城市数量均有所增加。其中，新建商品住宅
销售价格环比上涨的城市有 25 个，环比上
涨的城市数量比5月份增加了19个；二手住
宅销售价格环比上涨的城市有 31 个，环比
上涨的城市数量比5月份增加了13个。

一线城市中，北京、上海和广州的新建
商品住宅销售价格 6 月份分别环比上涨了
0.3% 、0.2% 和 0.2% 。深圳虽然环比下降
0.1%，但降幅比 5月份收窄。北京、上海、广
州和深圳的二手住宅销售价格分别环比上
涨了0.2%、0.2%、0.5%和0.2%。

“近几个月来，在房地产开发商以价换
量销售策略影响下，市场成交逐渐活跃。在

成交量放大的同时，6 月份一些城市房价出
现环比上涨。”马晓明指出。

马晓明分析，这其中主要有三个原因：
一是利率下调，购房成本下降，购房人的经
济负担有所减轻，部分人的购房意愿增强；
二是随着前期累积的刚性需求和改善性需
求有所释放，特别是市场对房价走势的预期
出现一些变化，担心房价反弹；三是部分楼
盘在以价换量获得较好的销售业绩后，取消
折扣优惠，甚至调高价格。由此可见，6月份
一些城市房价环比上涨的原因是多方面的，
并且具有一定的特殊性。

马晓明认为，我国房地产市场调控仍然
处在关键时期，调控任务还很艰巨。必须毫
不动摇地继续推进房地产市场各项调控工
作，把抑制房地产投机投资性需求作为一项
长期政策，防止变相放松购房政策，要促使
房价合理回归，绝不能让房价反弹，造成功
亏一篑。随着这些政策的再次明确，我国住
宅价格变动将会趋于理性。

据新华社北京7月18日电

银行卡频频被盗刷
广东警方支招防范

新华社广州7月18日电（记者 扶庆 张远）
据广东省公安厅通报，广东公安机关近期侦破
了一系列利用复制他人银行卡盗取盗刷案件，
盗取金额最高达 500 万元。警方提醒，使用银
行卡时应多加留心，做到“用卡不离眼”。

据广东省公安厅有关负责人介绍，自去年
以来，广东银行卡被盗刷案件频发，多发生在酒
吧、歌厅、餐厅等消费场所，一些不法分子利用
消费者疏于防范的弱点，作案屡屡得手。

不法分子盗刷银行卡往往通过以下步骤：第
一，取得持卡人信任，将银行卡带至隐蔽处，用

“银行卡复制器”记录下磁条信息，再通过电脑软
件转录到一张空白卡上；第二，偷看持卡人输入
密码，或利用事先安装好的摄像头从不同角度记
录下银行卡密码；第三，在取得“克隆”银行卡和
密码后，在提款机上取现或直接刷卡消费。

警方提醒，持卡人刷卡时不要找他人代刷，
并保证卡片在视线范围内；输入密码时防范他人
偷窥，可用手遮挡；并建议持卡人开通银行卡短
信提醒功能，因为作案者通常会先查询银行卡内
余额再下手取现或刷卡，若持卡人接到可疑的查
询短信提醒，应立即更换密码以避免损失。

“房地产市场调控仍处在关键时期”
——国家统计局专家解读6月份全国房价数据

新华社记者 刘铮 王希

上半年全国销售
彩票超1290亿元

同比增27.6%

据新华社北京 7 月 18 日电（记者 韩洁 徐
蕊）财政部 18 日最新数据显示，今年上半年累
计，全国共销售彩票 1290.56 亿元，同比增加
279.12亿元，增长27.6%。

根据财政部发布的最新月度全国彩票销售
情况报告，上半年全国福利彩票机构销售
751.96 亿元，同比增长 27.5%；体育彩票机构销
售538.60亿元，同比增长27.8%。

6月份单月，全国共销售彩票 216.14亿元，
同比增加 41.62 亿元，增长 23.8%。其中，福利
彩票机构销售 125.37亿元，同比增长 19.9%；体
育彩票机构销售90.77亿元，同比增长29.8%。

财政部表示，6 月份福利彩票和体育彩票
销售量均呈现上升态势，主要是由于去年下半
年部分省份上市高返奖快速开奖游戏、竞猜型
彩票增加销售网点以及本月欧洲杯足球赛开赛
吸引彩民踊跃投注足球彩票等原因，乐透数字
型、竞猜型彩票销售量与上年同期相比出现较
快增长，使得彩票整体销售量有所增长。

7月 18日，南京航空航
天大学向媒体展示了该校收
藏的我国第一架自行设计制
造的直升机“延安二号”。“延
安二号”轻型直升机于1965
年开始研制，1967年进行总
装并开始地面试车，1975年
在南京东山机场试飞成功，
首次完成了我国独立自主研
制直升机的全过程。“延安二
号”当年共设计了3架，一架
已用于静力实验，另两架目
前收藏于南京航空航天大
学，其中一架被改造为教学
试验设备。

新华社发

崛崛 起起

说起长兴路的历史，在 2000年之前，
还是北环之外的新建道路，更没有一家卖
水产的商户，其周边作为当时郑州市综合
投资区的规划地，处于一片沉寂之中，但
潜在的交通优势使该地拥有了热闹腾飞
的希望。

据老商户们回忆，长兴路的崛起，源
于南阳路限行逼出的老水产市场搬迁。

回顾上世纪八九十年代，冷柜冰箱还
是奢侈品。类似于带鱼类的冷冻海鲜，平
常人家只在逢年过节的时候才买一点回
去，平时几乎尝不到。而在全国范围内，
海鲜产品都是在夏季进货储存，到冬季出
售。这个时候，要做冷冻水产生意，大规
模的冷库设施就成为必需。最早的商户
因无力承建冷库，必须租赁老国营厂的冷
库。 正是这一背景下，南阳路农业路一
线因为老国营单位留下的冷库群而成为
冻品水产市场的发端地。发展到 90年代
初，市场上已经有三四十家经营冷冻水产
品的商户。

1998年，随着郑州城市扩张步伐的加
快，南阳路开始限制大货车通行。而发展
到上百家规模的冻品水产商户，此时的生
意正风生水起，每天进出的货车多达数百
辆。限行给生意造成了巨大影响，市场上
较大的8家商户在此情势下，筹划建设新
市场，大家把目光瞄向了长兴路。

长兴路首先是交通方便，从这里上三
环之后南来北往都很便利，往北还有江山
路连接高速公路。其次，商户们已经有实
力在新的土地上建设新式大冷库，为今后
的存配货提供更便利条件。再者，长兴路
周边拥有较宽阔的场地，能为商户们的大
车周转提供较充裕空间。

2000 年 3 月至 2000 年 12 月，短短 10
个月时间，中原最大的冻品水产市场在长
兴路拔地而起。大商户们纷纷从南阳路
移师长兴路，小商户随后跟进，加上新加
入的商户，到 2001年年底，长兴路水产商
户已近 200 家，随后，市场又逐步增加冷
库设施，增加门面商铺数量。到 2010 年
前后，已有五百多户经营冻品水产的商家
在长兴路水产大世界挖金掘银，市场年交
易额近300亿元。

随着水产大世界在长兴路
的崛起，作为水产商户必备的
设施——大型冷库，也在长兴
路区域先后兴建。水产大世界
市场内目前已经有5万吨冷库
储藏量，其北侧有一座 3 万吨
冷库对外出租，其西侧水产公
司有一座约3万吨的冷库。长
兴路北头的五洲水产市场，两
年前建成了 2.5 万吨的冷库。
离水产大世界不远，在江山路
三全路交叉口北侧，一座 2 万
吨的新冷库前年投入使用。在
连霍高速惠济站下道口旁边的
信基调味品市场，一座 5 万吨
规模的新冷库去年开始投用。
长兴路周边已经形成了郑州市
区最密集的冷库群落。

记者采访时，室外高温超
过 35℃，在水产市场的冷库

里 ，温 度 却 可 以 达 到 零 下
18℃。从浙江舟山运来的带
鱼，从广东湛江拉来的海虾，
在长兴路周边一座座冷库里，
可以一直保鲜到春节时分，再
分散供应中西部地区数十个
省区居民的餐桌。

走进冷库簇拥着的水产大
世界市场，只见车水马龙，人声
鼎沸，商户们货台边挤满了卸
货装车的大小车辆，好不热
闹。这里的大型商家操控着电
脑和鼠标，忙于从澳大利亚、加
拿大、东南亚各港口订货，通过
国内青岛、秦皇岛、舟山、湛江
等港口转运到中国各大城市。

一位老商户向记者介绍
了冻品水产的流通环节：大型
批发商户直接从世界各大渔
场搜寻货物，比如带鱼、扒皮鱼

等货品，在夏季渔场货源充裕
时，以优惠价格购进，然后通过
海运抵达舟山、青岛、秦皇岛等
口岸，连同在国内渔场上购得
的货品，一起通过冷冻物流转
运，分批存进国内各大批发市
场的冷库内。大型批发商掌
握着这些货品，再根据各地市
场的价格升降，来回调剂。而
在每一个批发市场内，都拥有
众多的二级商户，他们联络着
地市级、县区级的更小商户，大
家一起维持着日常的进销货。

如今，每天都有来自河
北、安徽、陕西、山西、甘肃等
十几个省区市的客商前往长
兴路水产世界进货销售。这
些外地客商和本地商户一起
演绎了长兴路水产市场川流
不息的繁荣。

繁繁 荣荣

25城市６月份
新房价格上涨
据新华社电（记者 王希 刘铮）国家统

计局18日发布报告，6月份全国70个大中
城市中，新建商品住宅（不含保障性住房）
环比价格下降的城市有21个，持平的城市
有24个，上涨的城市有25个。

从数量上看，6 月份我国新建商品住
宅价格环比上涨的城市有 25个，比 5月份
增加了19个；从价格涨幅看，6月份新建商
品住宅环比价格上涨的城市中，涨幅均未
超过0.6%。

从新建商品住宅价格同比变动看，6
月份全国70个大中城市中，价格下降的城
市有57个，比5月份增加了2个；持平的城
市有2个；上涨的城市有11个，比5月份少
4 个。6 月份，同比价格上涨的城市中，涨
幅均未超过 1.2%，涨幅比 5 月份回落的城
市有6个。

近年来，广西天等县抓住盛产辣椒的地缘
优势，大力发展辣椒业为当地群众增收拓宽渠
道，其主要产品辣椒酱不仅走进国内各大城市，
还远销欧美。目前，全县6.5万亩辣椒已到收获
季节，预计今年产鲜椒近3万吨，产值近2亿元，
仅凭辣椒这一项特色农业产业，全县5万多种椒
农民今年人均收入可增加近300元。新华社发


